ROMPER con Franco y con Laval

y ESTABLECER RELACIONES con la UNION SOVIETICA - Eso se impone

Es un contrasentido que tengamos relaciones con países que nos hacen la guerra y que no las tengamos con NUESTROS ALIADOS

Es indudable que uno de los aspectos más justos de la politica del actual gobierno, es el de su política exterior. Precisamente es ese aspecto de su política el que ha sido más combatido y desnaturalizado por la Quinta Columna de todos los matices. En efecto, la declaratoria de guerra al Eje, efectuada sin vacilaciones ni tardanzas y más tarde la firma del pacto de las Naciones Unidas, son manifestaciones de una política que ha merecido y merece el apoyo ardiente de las masas antifascistas de la nación. Sin em bargo, subsisten ciertos lunares en la política extranjera de Costa Rica, que deslucen y hasta cierto punto malogran la justa política antifascista practicada por el gobierno del Dr. Calderón Guardia. Nos

referimos, concretamente al mantenimiento de relaciones diplomáticas con dos de los satélites del Eje: la España de Franco y la Francia de Petain. Y nos referimos también a la inexistencia de relaciones diplomáticas con la URSS.

Es innecesario entrar a clasificar la clase de gobierno que tiene actualmente España. Baste con decir lo que todo el mundo sabe: que el régimen de Franco es un régimen de terror y que España esta convertida en una carcel para su pueblo. Pero la cuestion de definir la naturaleza del sistema imperante en la madre patria no parece ser por el momento lo fundamental a la hora de dilucidar la orientación de la política extranjera de Costa Rica. Lo más importante es señalar que la España de Franco, al convertirse en apéndice y colaboradora del Eje, al hacer de los recursos de la península, reservas de guerra para Hitler y sus compinches, prácticamente le hace la guerra a las Na-

ciones Unidas. Franco ha hecho de España una base estra tégica y un arsenal de materias primas para el Eje. En otras palabras: la España actual está en guerra no declarada con las Naciones Unidas. En esas condiciones, es una inconsecuencia que nuestro Gobierno mantenga relaciones diplomáticas con dicho país. Nuestro, canciller no parece muy inclinado a inspirar un rompimiento de la naturaleza del sugerido, pero el señor Pre sidente, que indudablemnete mantiene en esta materia puntos de vista más claros y más definidos, sí puede preconizar dicho rompimiento. Lo mismo se puede decir con respecto a las relaciones que mantenemos con la Francia de Vichy. Es inconsecuente e indecoroso mantener relaciones con un gobierno títere del traidor Laval. Sabemos que no faltarán voces de quinta-columnistas encaretados y de "apaciguadores" que se oponen a una politica extranjera clara y definidamente anti-fascista. Pero esas voces no pueden ni deben ser escuchadas por un Gobierno que se precia de orientar su política exterior como corresponde a un gobierno democrático.

Finalmente, tenemos que decir, una vez más, que Costa Rica, aliada de la URSS, mediante la firma del pacto de las Naciones Unidas, debe establecer relaciones diplomaticas con la Unión Soviética. Es un contrasentido que tengamos relaciones diplomáticas con países que prácticamente están en guerra con el nuestro y no las tengamos con uno de nuestros aliados, que a la par de ser nuestro aliado, está haciendo el máximo esfuerzo y el máximo sacrificio por la causa de nuestra propia independencia y de nuestra pro pia libertad.

En nombre de los marinos puntarenenses Nicasio García Calero protesta por el asesinato de costarricenses en Puerto Limón

Párrafos de un discurso pronunciado en el Parque Victoria de Puntarenas

Pasajes del discurso pronunciado en el parque Victoria de Puntarenas, por el señor Nicasio García Calero, en nombre de los marinos de Puntarenas, y en forma de protesta por la muerte de los costarricenses muertos en puerto Li-

|Señores trabajadores conscientes y patriotas de Puntarenas! He venido a ocupar esta tribuna en nombre del Sindicato de marina de este puerto del cual tengo el honor de ser su representante, para que meditemos y nos pongamos la mano sobre nues tro corazón y veamos que la sangre de nuestros hermanos, es sangre de de hijos de Costa Rica.

El ataque llevado a cabo a mansalva por viles criminales de las hordas de Hitler, creo que no tiene paralelo en la historia de esta nación pacífisido aplaudida por la Quinta Columna que opera en Costa Rica. El pueblo de Puntarenas y Costa Rica en general, no pueden pasar desapercibida, ni ver con indiferencia la brutal agresión nazi contra nuestros hermanos de Limón, la que ha dejado enlutados y sin el sustento a muchos ho-

gares que hoy lloran la irreparable pérdida de los que hallaron la muerte en las bodegas del vapor "San Pablo".

Señores, el Comité Sindical de Marinos, por mi medio, ha ce llegar públicamente al senor Presidente de la República, el apoyo incondicional de toda la unión de marinos sindicalizados, y ha acordado darle, un voto de confianza y sólidaridad para que actúe con tra el quinta columnismo crio llo y extranjero, y sean castigados como se lo merecen.

Para terminar, los marinos de Puntarenas se encuentran tan indignados que aunque se haya querido disimular tan salvaje atentado, no llega la conformidad a nuestros corazones. Por tanto, se unen al duelo de los hogares que han sido enlutados trágicamente por la desaparición de sus queridos seres.

Ahora pido a todos en geca. Señores, esta tragedia ha | neral que, en memoria de las víctimas del odioso crimen y para hacer sentir nuestro hondo y sincero pesar que tiene nuestros corazones enlutados, se haga un minuto de silencio al toque de corneta, en honor de los que en busca del pan que nos da fuerza y vida, perdieron su vida por mano de unos criminales.

Elevar la circulación de trabajo a 5.000 ejemplares y cancelar la déuda, fueron las consignas aprobadas en la reunión de responsables del periódico

Con ocasión de celebrarse el onceavo aniversario de la fundación del semanario TRA BAJO, todos los responsables del periódico se reunieron el domingo en el salón del Partido, para revisar la situación del periódico y para formular un plan para mejorar la circulación del mismo, así como para atender las críticas buenas y malas que se hacen a la Redacción. Interesados todos

San José, 15 julio, 1942.

En reunión celebrada el lu-

nes 6 de los corrientes, se

acordó constituir el Sindicato

Nacional de Pintores. Seguida

mente se procedió a nombrar

el Comité directivo que fun-

girá en el presente año y que-

dó electo en la siguiente for-

ma: Srio. Gral., Arturo Ba-

rrientos; Srio. Actas y Corres

pondencia, Víctor Ml. Argue-

llo Cartín; Srio. Finanzas,

Marc. Barrientos; Fiscal Ge-

neral, Luis Rivera H.; Prose-

cretario, Rafael Villalobos Bo

nilla; Vocales: 19, Guillermo

Fernández; 20, Víctor Zamo-

ra Salazar; 3º, Oscar Soto Ra-

en popularizar más cada día nuestro semanario, que es el auténtico periódico del pueblo de Costa Rica, se acordó lanzar la consigna de elevar a 5000 la circulación de TRA-BAJO en todo el país y cancelar la deuda al celebrarse el doceavo aniversario-julio 14 de 1943 -. La actual organización de las agencias, así co mo el creciente interés popular por los asuntos de economía y política nacional e in-

mos; 40, Víctor Zamora Ze-

zado para tomar sus propias

decisiones y plantear sus pro-

blemas ante los organismos

superiores de otras organiza-

ciones y ante las autoridades

de la República, por medio de

El personal escogido para

dirigir las actividades de este

esforzado grupo de pintores,

es garante de las aspiraciones

De usted muy atento y se-

Víctor Ml. Argüello Cartín.

Secretario Actas.

sus representantes.

del grupo.

guro servidor,

Los pintores se han organi-

realización de estas dos con- ción.

ternacional, son excelentes | signas que se distribuirán pro condiciones que permitirán la porcionalmente a cada sec-

ABANDONADO EL CEMENTERIO DE LOS POBRES

Aquel camposanto parece una finca de ganado. - Habla un trabajador

El Cementerio Calvo tiene I el aspecto de un parasal de una finca de ganado de esas que hay en las regioens de San Carlos. Eso es humillante para la clase pobre, por tra tarse de ser el lugar adonde vamos a descansar todos los desheredados de la fortuna. que no tenemos dinero para comprarnos un lugar en el Ce menterio Central o de Obreros y levantarnos un mausoleo. En este pobre Cementerio, que es de una extensión de cinco o seis hectáreas de terreno, no hay más que una llave para el servicio del agua, que en realidad nunca llega. Los que allí tenemos a deudos sepultados tenemos que llevar el agua desde nuestra casa, si es que queremos cui-

dar de los siembros con que hemos rodeado su sepultura. Triste es en verdad el ser pobre, porque todo lo que nos

concierne es mirado con des-

precio y de reojo, sin parar mientes en que a la tierra vamos todos y que allí todos somos iguales.

Como antes dije, en una ex tensión de cinco o seis hectáreas debiera haber un buen servicio de agua y con las llaves necesarias; lo mismo que una cuadrilla regular de peones para la limpieza. También se debería hacer una acera en cada callejón siquera, para po der pasar sin mojarse, porque el que va allí por la mañana se moja hasta la cintura.

F. Teodorico Vargas.

DE SAN RAMON

Directivas Sindicales formadas en Puntarenas

Se integra el Sindicato de

Pintores

ledón.

Puntarenas, 15 julio, 1942. |

A TRABAJO.

Directiva Central Ejecutiva Srio, Gral, Victor Ml. Espinoza; Finanzas, Rafael Carvajal; Actas, Concepción Jiménez; Propaganda, Reinaldo Ugalde. Fiscal, Manuel Herrera;

Unión de Marinos de Cabotaje: Srio. Gral., Tobías Méndez; Actas y Coresp., Ni casio García Calero; Finanzas, Gumercindo Zúñiga; Cul tura y Prop., Amancio Reyes; Corresp. exterior, Bernardo Betancourt; Deportes, Alfonso Martinez; Fiscal, Luis Co-

—(Viene de la pág. 1º)

Feliciano Lápez; 4º, Benito

Sindicato de Aserraderos: Srio. Gral., Guillermo Quirós: Actas y Acuerdos., Aníbal Vi llalobos; Finanzas, Porfirio Castillo; Fiscal, Nautilio Berrocal; Vocales: 19, Juan R. Campos; 2º, Noé Mora; 3º, Manuel Chavarria.

Sindicato de Panaderos: Srio. Gral., Abel Espinoza; Actas, Cruz Castillo: Correspondencia. Antonio Vargas; Propaganda, Alfredo Wright. Fiscal, Juan Raf. Ramos.

Corresponsal.

rea. Vocales: 10, Julio Brenes 2º, Carlos Garçía Calero; 3º,

del Sindicato de Zapateros: 1º vocal, José J. Chacón.

SI BUSCAN LA UNI... viar al Gobierno de su politi-

ca social y de su política exterior orientada contra el fascismo. Nosotros creemos que hay un poco de las dos cosas. Es decir, creemos que hay capitalistas, como por ejemplo, don Jorge Hine, que han com prendido la gravedad de la ho ra presente y están dispuestos a colaborar con todas las fuerzas nacionales en una política progresista. Y hay capitalistas reaccionarios, simpatizantes del fascismo, que no buscan en su acercamiento con el Gobierno otro fin que desviarlo de su política exterior anti-nazi y de su política progresista, en el orden interno. Es decir, hay capitalistas que se acercan al señor Presidente para ofrecerle su apoyo franco y decidido, y hay otros que lo hacen con el propósito de impedir que las "Garantías Sociales" se hagan efectivas, de impedir que la reforma agraria se lleve a efecto. Para los primeros, para aquellos ca pitalistas patriotas que comprenden la necesidad de colaborar con todos los costarri-

censes en la obra de defensa económica y militar en que de bemos empeñarnos para contribuir a derrotar a Hitler y para preservar nuestra seguridad y salvar nuestra economía, para ellos nuestra mejor, nuestra más cordial acogida. A los otros, a los que simplemente han cambiado de táctica, y de sabotear la política del gobierno y de divulgar fal sos rumores, pasan a intentar desde dentro la obra disociadora que han estado propugnando desde fuera, a estos contestamos cerrando el puño. Sin embargo, haciendo gala de optimismo queremos decir que cabe esperar que la mayoría de los elementos que han virado hacia el Gobierno, colaboren lealmente en la lucha común de todos los costarricenses, en la lucha contra los enemigos externos e internos de nuestra democracia, de nuestra libertad, y del bie-

nestar del pueblo.

QUEJA UN CAMPESINO QUE VA A SER DESPOJADO

El compañero José Arguedas, Srio. Gral. de la Unión Campesina, ha recibido una carta de San Ramón, en la que le ponen en conocimiento, que don Victoriano Alvarez C., quien ha venido trabajando en terrenos baldios de San Lorenzo en los que ha cultivado arroz, banano, verduras y pasto, va a ser arrojado de l ha hecho con sus manos.

su pedacito, por cuanto el senor Neftali Blanco, nazi empedrnido, y enemigo No 1 de nuestra democracia, denunció el terreno trabajado por el Sr. Alvarez.

El firmante quiere saber si en estos momentos un criollo nazi puede arrojar a un costarricense de la finquita que

En Alemania Hitler persigue a los católicos y en Costa Rica los curas le hacen propaganda a Hitler

Hemos hecibido informes de Mercedes de Heredia, que denuncian la activa propaganda totalitaria desarrollada en ese distrito, desde el mismo púlpito, por el cura Villalobos, de Heredia. Nosotros preguntamos: ¿Qué hacen las autoridades eclesiásticas, que tan

diligentes han estado en echar nos muertos que no nos corresponden? ¿Por qué Monseñor Sanabria continúa toleran do esta labor contraria a los principios de la iglesia, y que constituye una traición a la patria?

La célula "LUJAN" gana el premio por su excelente esfuerzo en conseguir nuevas suscriciones para TRABAJO

77 SUSCRICIONES NUEVAS CONSIGUIERON ESTOS COMPAÑEROS

En la campaña llevada a cabo con muy buen éxito, para elevar a mil las suscriciones de TRABAJO, en San José, todas las células trabajaron muy bien, hasta superar la consigna señalada. La Célula LUJAN batió el record porque logró conseguir 77 nuevas suscriciones, mediante el esfuerzo de todos los compañeros de esa célula; por eso ganaron ellos el premio que había ofrecido la Administración de TRABAJO. En el mitin del lunes pasado se les hizo entrega del excelente libro "Cuestiones de leninismo" por Stalin, cuya lectura afiirmará en ellos su espíritu revolucionario.

La Dirección del Partido, así como la Administración felicita a la Célula Luján, y a todos los compañeros que supieron llevar a cabo la campaña para elevar las suscriciones de nuestro semanario.

Hay miles de hectáreas de tierras en manos de alemanes nazis explotadores, y nosotros los campesinos costarricenses frente a ellas sin trabajarlas y muriéndonos de hambre.—ARGUEDAS.

(En el mitin del Teatro Raventós en apoyo de las "Garantías Sociales".) Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.